



## CUADRO SINOPTICO

*Nombre del Alumno: Cecilia Yaretzy Pérez Argueta*

*Nombre del tema: “Enfoque de riesgo, relación entre economía y salud”*

*Parcial: II*

*Nombre de la Materia: Salud Publica*

*Nombre del profesor: María del Carmen López Silva*

*Nombre de la Licenciatura: Enfermería*

*Cuatrimestre: 3*

*Comitán de Domínguez Chiapas 11/06/25*



RR

**"Enfoque de riesgo"**  
Se entiende como estigmatización de riesgo de cada una de las características que perfilan a un grupo considerado vulnerable.

Estigmatizaciones de riesgo son:

Personas de 75 años y más } Los especialistas distinguen como tercera edad al grupo de 60-74 años y como cuarta edad de 75 y más.

Ancianos que viven solos } Esto lo ocasiona por no contar con el apoyo de la familia o por no tener una red de relaciones sociales o afectivas.

Ancianos solos, enfermos, invalidos } Como enfermedades crónicas, capacidades físicas y mentales y se hacen dependientes de sus familiares.

Matrimonio de ancianos solos } Sufren de la carencia de un apoyo familiar o aislamiento de la pareja.

Matrimonio de ancianos enfermo } La incapacidad física les dificulta, el valerse por sí mismo y por hacer sus actividades de la vida diaria.



Ancianas solteras y viudas

Carecen de seguridad social, pues no trabajaron formalmente en sus etapas anteriores o prestaciones insuficientes para satisfacer sus necesidades.



Ancianos sin hijos

Aquellos ancianos que no presentan dependencia, no construyeron una familia propia.

Ancianos institucionalizados

Los adultos mayores sufren una ruptura con el núcleo familiar al ser trasladado a instituciones.

Ancianos que viven con ayudas del estado

Carecen de seguridad social, económica, son desiguales y poca equitativos.

La relación que hay entre ellas es la poca comprendida ya que de acuerdo al nivel de desarrollo económico se elevan los niveles de salud a la población.

203 "Relaciones entre economía y salud"

Desarrollo económico { Se entiende por crecimiento sostenido en su magnitud como unidad económica.

De esta forma { El Banco Mundial ha venido clasificando a los países con diferentes procesos de desarrollo según su PNB.

Clasificación

- Economías con ingresos elevados
- Economía con ingresos medios
- Economía con ingresos bajos.

El estudio { Evalúa la relación entre nivel de desarrollo económico y niveles de salud en el caso de México, se realiza una comparación entre algunos países con diferentes niveles de PNB con indicadores de salud en población.

{ El crecimiento económico han sido utilizados como terminos

96 { Inglaterra y los Estados Unidos.



Macroeconomía { Estudia los fenómenos económicos en función de todo el sistema.



Permite

- Sacar conclusiones entre la situación de salud.
- Su financiamiento
- Potencializar el desarrollo económico de un país.

En conclusion el enfoque de riesgo en la salud permite identificar los factores que aumentan la probabilidad de enfermarse por distintos motivos y en diferentes etapas de las personas, estos es fundamental para asi poder implementar estrategias preventivas y eficaces, considerando elementos sociales, ambientales, entre otros. Por otro lado la relacion entre la economia y la salud es bastante amplia, una poblacion sana es mas productiva ademas representaria una menor carga financiera ya que los problemas de salud afectan demasiado al desarrollo economico. Al invertir en prevencion y promocion de la salud desde el enfoque de riesgo solo mejoraria la calidad de vida de la poblacion si no tambien favoreceria la sustentabilidad economica de la poblacion.

## BIBLIOGRAFIA

Antologia Salud Publica